

Horario Conversatorio

08:45 Acogida (Café bienvenida)

09:00 Bienvenida e introducción al conversatorio.

09:15 Ponencias

09:50 Reacción entre ponentes

10:05 Ronda de preguntas de los asistentes

10:55 Cierre y síntesis.

11:00 Café

Abstracts ponencias Conversatorio Religiosidad Juvenil

Transformaciones en el panorama religioso de Latinoamérica y Chile

Luis Bahamondes – Historiador y Doctor en Ciencias de las Religiones (Universidad Complutense de Madrid) – Docente Universidad de Chile

Esta primera ponencia intentará presentar un breve resumen del actual panorama religioso en América Latina y particularmente en Chile, destacando las posibles transformaciones respecto de décadas anteriores o particularidades del tiempo actual. En dicho contexto, se espera lograr una mirada general respecto de los principales procesos de transformaciones religiosas en el Continente (en la línea de la pluralización religiosa) y lograr una idea de la particularidad que dicho proceso tiene en nuestro país. Todo ello, apoyado en los principales datos disponibles a partir de encuestas, estudios o investigaciones atingentes a la temática.

La necesidad de una mirada más “compleja” a la religiosidad juvenil

Catalina Cerda – Magíster en Teología (UC) y en Ciencias Políticas (UAH), Doctoranda en Teología (UC y Julius Maximilians Universität, Würzburg, Alemania) – Investigadora Instituto Pastoral Apóstol Santiago, Arzobispado de Santiago y Asistente de Investigación UC

En conexión con la ponencia anterior, esta segunda presentación hará un zoom en el mundo de los jóvenes en Chile y los principales datos disponibles en torno a la religiosidad juvenil. A partir de ello, se evidenciarán los principales procesos de transformación de esta en los últimos años, destacando la pluralización religiosa, el aumento de quienes se definen sin religión (desinstitucionalización) y la relativa permanencia de la creencia en Dios. A partir de ello, se levantará la necesidad de mirar de manera más compleja la experiencia religiosa de los jóvenes, no guiándose únicamente por los indicadores religiosos referidos a la institucionalidad, sino considerando las diversas dimensiones que ésta conlleva desde la perspectiva de la relación que el sujeto establece con lo divino.

Completar título

Marcelo Neira – Periodista (Universidad Bolivariana) y Magíster en Ética Social y Desarrollo Humano (UAH) – Encargado de Incidencia pública, Vicaría para la Educación, Arzobispado de Santiago

Esta tercera y última ponencia tendrá como objetivo poner en diálogo la reflexión compartida a la luz de algunas coordenadas magisteriales y constataciones aportadas en el proceso del X Sínodo de Santiago. A partir de este ejercicio, se buscará hacer una lectura crítica de la oferta pastoral existente y proponer al conversatorio perspectivas que permitan (re)pensar creativamente la acción evangelizadora de los jóvenes en el contexto escolar.